



学校だより

鯛ノ巣

●学校スローガン

キラリ 輝く 阿井っ子

あいさつ 一生懸命 あいじょう

島根県仁多郡奥出雲町立阿井小学校

令和2年5月21日発行 No.2

仕切り直しのスタートです 再び笑顔あふれる校舎に



4月20日から長らく臨時休業となっていました。町内の小・中学校は、5月18日より再開することになりました。

5月11日からの週は、段階的に3日間午前中のみ登校日を設けました。久しぶりに登校してきた子どもたちはいずれも笑顔いっぱい、学校に通える喜びを体中で表しているかのようでした。

下の囲みの文は、ある6年生が休み中に書いた日記です。子どもながらに臨休に向き合い、自分自身が感じ取ったことを素直に綴っています。友達と一緒に学んだり遊んだりできるかけがえのない場として、学校をとらえ直したようです。この児童だけではなく、学校の再開を切望し、学校の有難さを感じ取った児童も多かったことでしょう。

通ってくる子どもたちにとって、価値あ

る学びの場にしないでならないと、この臨休を通して私たち職員も心新たにしたところです。

コロナウイルスの感染防止措置に伴い、子どもたちが楽しみにしていた幾つかの行事や活動が延期または中止になります。学習時間を確保し、基礎基本の定着を図ることと同時に、子どもたちが一生懸命になって取り組み、思い出に残るような活躍の場も大事にして計画の修正を図っていく予定です。



私は、休校中に学んだこととあったことがあります。休校中に学んだことは、学校は大切ということです。私は学校に行くのはめんどくさいと思うことがありました。でも、休校のために、先生や友達と勉強することや図書館に行くことがしたくてもできなくなりました。学校はめんどくさいところではなく、大切なところだと分かりました。

休校中に思ったことは、6年生と会いたい、遊びたいということです。体育館使用日のときは、よく6年生でドッジボールをしています。でも家ではすることが勉強ぐらいで少しひまでした。学校は友達と会う場所なんだと思いました。

私は、自分が思っている以上に休校はひまなんだと改めて知りました。世界中でコロナウイルスで休校になっているところがたくさんあると思うので、今学校に行けるのは素晴らしいことだと知りました。

安心して通える学校にします

奥出雲町では、新型コロナウイルスの感染の報告はありません。しかしながら今後広がる可能性もあります。子どもたちが安心・安全に生活できる学校になるように努めていきたいと思ひます。



密をさける環境づくり

3つの「密」（密閉、密集、密接）をさけるようにします。体育や音楽、調理などの学習では授業の時期を工夫し、一つ一つの条件が発生しないような配慮を行います。

咳エチケット・手洗い

咳をするときは、マスクやハンカチ、肘の内側などを使って鼻や口を押えるように伝えています。給食の前、外遊びの後、トイレの後などに「いぬい」に手を洗うことを徹底し、ウイルスの付着を防ぎます。

消毒

放課後、多くの人がさわる窓、戸、机などの消毒を職員が行っています。来校されるときは、職員室前の消毒液をご利用ください。

体調管理

毎朝、登校前に検温や健康観察を家庭にお願いしています。（職員も実施しています）休業中は自宅で過ごすことが多く、ゲームやネットの時間が増えたことで生活リズムがずれてしまった子どももいたようです。学校でも健康状況の把握に努めていますが、お子さんのことをご心配がありましたら、ご相談ください。

差別や偏見をなくす

感染者や濃厚接触者に対する心ない偏見に基づく差別にかかわる報道があります。阿井小の子どもたちには、間違った情報から差別的な言動に同調しないように伝えています。また、感染者やその家族の立場に立って考える場をもつなど、一人一人の人権を大切にしたい学びを学年に応じて取り入れるようにしています。

ほんわかばなし



先日、ある1年生が手洗い場で手を洗っていたときのこと。その子は手洗いを済ませた後、蛇口に水をかけて、蛇口をきれいにしていました。蛇口についている（かもしれない）汚れや細菌などを洗い流そうとしていたのです。幼稚園や家庭で教わったのか、年度はじめに身に付けたのかわかりませんが、人のことを思うような行為が自然にできる姿に感心しました。

大きく育てます 人権の花

臨休前の4月15日に、人権の花の贈呈式を行いました。町の人権擁護委員さんと町民課の方に来ていただき、6年生が学校の代表として人権の花をいただきました。心を込めて花を育てることで花を慈しみ、優しさも一緒に育ちます。みんなで大きく育てていきたいと思ひます。



順調に育っています

なお当日いただいた種は、臨休中に学校に登校していた1～3年生が受け継ぎ、種まきをしました。お世話いただいた皆さん、たいへんありがとうございました。



学校経営グランドデザイン

今年度の学校経営方針です。

学校教育目標

自ら学び続ける意欲をもち、
心豊かにたくましく生きる
阿井の子どもを育てる

めざす学校像

- 「あい」に満ちた学校
- ◇楽しく温かい学校
- ◇子どもたちが目標をもって生き生きと取り組み、共に学びあう学校
- ◇活力のある学校
- ◇家庭・地域に信頼され、開かれた学校

スローガン

キラリかがやく阿井っ子になろう！

あいさつ

あいさつのよさを体感し、自分から進んであいさつができる子ども

いっしょうけんめい

意欲をもって、勉強や運動などに本気で取り組もうとする子ども

あいじょう

相手の気持ちに寄り添い、やさしく思いやりをもって行動できる子ども

めざす児童の姿・育てる力

徳 豊かな心・あふれる感性をはぐくみます

体 しなやかな体をはぐくみます

思いやりのある子ども
美しいものに感動する子ども

健康で元気な子ども

- 【自尊心を育み、支え合うなかまづくり】
- ◇温かい支え合う学級づくり・学校づくり
- ◇阿井小ルールの定着・規律ある学校生活

- 【健康な体づくり】
- ◇運動の日常化、外遊びの励行
- ◇運動場の確保
- ◇業間運動、全校エクササイズなどの工夫
- 【自律した生活づくり】
- ◇基本的な生活習慣定着のための取組
- ◇チェックシートの活用による自己課題化
- ◇感染症予防に関わる指導と対策

- 【体験的な学習活動を通じた情操教育の充実】
- ◇道徳科と他教科との連携
- ◇ひと・もの・ことを生かしたふるさと教育

知 学びあう力をはぐくみます

【研究主題】 自分の考えを主体的にまとめ、伝えようとする児童の育成
～情報活用実践力の向上を目指した授業づくり～

【授業づくり：情報活用実践力の向上】

- 課題の設定 ◇単元や授業展開における「阿井小スタイル」の確立
- まとめ 情報の取
- 整理・分析 ◇国語科で身につけるべき力の系統的な整理

【学校図書館活用の充実】

- ◇読書センター（おすすめの本、読書週間、朝読書、うち読書、読み聞かせ、ブックトーク）
- ◇学習センター（学習資料の提供、学校司書との連携）
- ◇情報センター（図書館利用の指導、情報カードの作成）

【基盤づくり】

- ◇阿井小学習ルール《学びのめあて》の定着 ◇書き取り会・計算会 ◇発表集会
- ◇家庭学習の充実《家でもぐんぐん・家庭学習の手引き》 ◇NIEの実践

キラリかがやく阿井っ子をめざして

昨年度までの実践をふまえ、今年度の学校経営方針（グランドデザイン）を左ページのように考えました。今年度も学校教育目標を「自ら学び続ける意欲をもち、心豊かにたくましく生きる阿井の子を育てる」とし、子どもたちの生活の指針となるスローガンを「キラリかがやく阿井っ子になろう！」としました。

阿井小の教育を、山頂まで1026mの鯛ノ巣山の山登りにたとえてみました。「あいさつ・いっしょうけんめい・あいじょう」を心の支えとしながら、「豊かな心・あふれる感性」「しなやかな体」「学びあう力」を身につけて、一步一步着実に登っていきます。地域の皆さん、保護者の皆さんのお力添えを得ながら、全職員が一丸となって取り組んでいきたいと思えます。引き続いてのご支援ご協力をよろしくお願いいたします。



自慢の下駄箱です

子どもたちが登校し、教室に向かった後の下駄箱の様子です。ぴしっと美しくそろっています。はきものをそろえることは、自らの心をきれいにし、基本的な生活習慣づくりにもつながる大事なふるまいであると考えています。キラリかがやく阿井っ子を具現する姿です。



行事予定

コロナウイルスの感染の状況により、既に予定していた一部の行事は中止・延期とします。今後も変更することがあるかもしれません。（5月21日現在）

- 5月26日（火）茶摘み
- ~~31日（日）親子運動会（未定）~~
- 6月 8日（月）お話タイム～19日
- 9日（火）春季ロードレース大会
- 10日（水）ストリーテリング
- 16日（火）ブックトーク（3年～）
- 29日（月）水泳授業開始
- 7月 2日（木）授業公開日・学級懇談会
- 新茶を味わう会（規模を縮小して実施）
- 10日（金）地区児童会・自治区PTA
- 20日（月）1学期終業式（未定）
- 21日（火）夏休み開始（未定）水泳記録会（中止）
- 27日（月）～28日 連合宿泊研修（中止）
- 8月23日（日）PTA奉仕作業
- 28日（金）2学期始業式
- 9月 8日（火）授業公開日・学校公開DAY
- 10日（木）～11日 仁多連合修学旅行（未定）

児童会主催の運動会を9月23日（水）に行う予定です。

例年と同コースで行います。ご声援よろしくお願いいたします。9時40分ごろスタート予定です。雨天時は翌日以降にスライドして実施します。

教育委員会、町内他校と協議の上決定します。夏休み期間を変更することも検討します。